



En Caracatey se le planta cara a los problemas



Recorren el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central, planta de biofertilizantes y bioplaguicidas y comunidad del consejo popular Sakenaf-Caracatey, como parte de la visita integral del Secretariado del Comité Central y su aparato auxiliar a la provincia de Villa Clara

René Tamayo León, 14 de Abril de 2023

SANTA CLARA.-Caracatey es uno de los barrios más humildes de la capital de Villa Clara, pero Asiel Aguada Barceló, delegado de la circunscripción No. 54, y el resto de los vecinos, en especial las mujeres, han ido transformando una comunidad donde, a pesar de quedar aún mucho por hacer, la vida se va haciendo más llevadera dentro de las grandes limitaciones que las complejidades de los tiempos actuales imponen.

El acercamiento de muchos servicios a la demarcación y con ello la generación de nuevos empleos para quienes viven aquí, el esmero de las maestras y maestros de la escuela primaria de la localidad, y otras muchas acciones, han dignificado, aún más, un barrio donde su gente va agradecida a pesar de las insatisfacciones que aún pesan.

Un nutrido grupo de lugareños dieron la bienvenida en la mañana de este viernes al Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, quien se llegó hasta el barrio como parte de la visita integral que realiza desde el martes el Secretariado del Comité Central y su aparato auxiliar a la provincia de Villa Clara.



Foto: Estudios Revolucion

Junto al Jefe de Estado estuvieron el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido, Roberto Morales Ojeda; Osnay Miguel Colina Rodríguez, primer secretario del comité provincial del Partido, y Alberto López Díaz, gobernador de Villa Clara.

También lo acompañó Osmani García López, presidente de la asamblea municipal del Poder Popular, quien junto a Asiel fue elegido como diputado a la Asamblea Nacional del Poder Popular por el distrito del que es parte el consejo popular Sakenaf-Caracatey, el que también preside este último, un joven que guió a Díaz-Canel por el centro del barrio, donde fue objeto de las muestras de cariño que aquí se le tiene por su liderazgo, iniciativa e innovación.

Por la escuela primaria Zeneido Costa Llerena, inició el recorrido. El mandatario cubano intercambió con niñas, niños, familiares y otros vecinos. Habló sobre las fechas históricas de estos días, de la proclamación del carácter socialista de la Revolución cubana el 16 de abril de 1961, del triunfo de Playa Girón, de la constitución este miércoles 19 de abril, de la X Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular.

Conversó con los niños sobre el curso escolar, sobre la enseñanza de idiomas y otras asignaturas, y finalmente no pudo resistirse al reclamo de niños y maestros de hacerse una foto con él, algo que se repetiría una y otra vez por áreas de la barriada.



Foto: Estudios Revolucion

Por la prevalencia en Caracatey de una población femenina mayoritariamente joven, Díaz-Canel informó, como ya había anunciado al despuntar el día en su cuenta en Twitter (@DiazCanelB), del inicio hoy, precisamente por Santa Clara, de un encuentro con mujeres que dará comienzo a un debate nacional sobre la problemática de la violencia contra ellas.

Es inadmisible —reflexionó— que todavía en Cuba existan hechos de violencia contra la mujer, porque en nuestro país —enfatizó— lo que tiene que existir es cero tolerancia a la violencia, en especial en contra de las mujeres.

El Presidente cubano también ponderó el trabajo en el consejo popular Sakenaf-Caracatey, donde se ha logrado, con el liderazgo del delegado y diputado Asiel Aguada, un sistema de trabajo que ha permitido

la participación de la comunidad en la solución de sus problemas.

Señaló que este movimiento popular debe continuar profundizándose con más control popular y cada día arrancándole un pedacito a los problemas. Tenemos, les dijo, que seguir creando en medio de la resistencia y no dejarnos aplastar por los problemas.

PARA LA TIERRA, AL NATURAL

La jornada de trabajo del Primer Secretario del Comité Central del Partido y el Secretario de Organización como parte de la visita integral del Secretariado y su aparato auxiliar a la provincia, se inició por el complejo industrial Labiofam Villa Clara, en la planta para la producción de biofertilizantes y bioplaguicidas.

La modernísima obra se encuentra casi al 90 por ciento de su ejecución total; la construcción civil está al 95,2 por ciento y el montaje industrial al 88,6 por ciento, según explicó el director de la instalación, el ingeniero Ramón Díaz Llanes.

Tras su puesta en marcha, la fábrica, que cuenta con una de las tecnologías más modernas de su tipo en el mundo, producirá anualmente seis millones de litros de caldo fermentado, de los que derivarán 3,1 millones de litros de bioproductos para la aplicación a suelos y cultivos, y entre 20 y 30 toneladas de polvos concentrados.

Junto a una planta similar en La Habana —aunque en ella no pueden producirse polvos—, Labiofam sumistraría alrededor del 70 por ciento de las necesidades actuales de biofertilizantes y bioplaguicidas del país, se le informó al Presidente.



Foto: Estudios Revolucion

En diálogo con directivos y trabajadores de la planta, Díaz-Canel indagó sobre las acciones y recursos que aún faltan para acabar la obra, sobre los sistemas ingenieros y la protección ante eventos y siniestros, sobre las posibilidades de autosuficiencia energética a partir de paneles solares fotovoltaicos, y sobre las estrategias de producción e investigación tras la puesta en marcha; reclamó que luego de su arrancada, la entidad trabaje para ser lo más rápido posible en una empresa de alta tecnología (EAT).

Insistió en convertir a los gestores comerciales de la entidad en extensionistas agropecuarios, de forma tal que se eduque y generalice el conocimiento y uso de bioplaguicidas y biofertilizantes, y en la agroecología en general, tanto en los grandes polos productores como entre los campesinos, incluyendo a quienes tienen parcelas cerca o en medio de ciudades y pueblos.

Díaz-Canel señaló que el complejo industrial Labiofam Villa Clara pudiera incorporarse a proyectos de desarrollo local que favorezca el acceso a sus biofertilizantes y bioplaguicidas por parte de campesinos destacados de las comunidades aledañas, porque —dijo— debemos ir buscando cómo gestionamos la alimentación desde las comunidades hasta el municipio.



Foto: Estudios Revolucion

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución**